

EL NUMERO BALEAR

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

Redaccion y Administracion, S. Pedro Felizco, 7, de 8 m. á 8 n.

Palma Viernes 15 de Julio de 1892

UNA peseta al mes.

AÑO II.

Teléfono núm. 190

Núm. 503

ALICANTE

(ESCURSION DE LA PRENSA)

VI

Progreso

Nótase en Alicante, por poco observador que sea el que le visita, esa vida y movimiento de la constante batalla que se libra sobre el yunque del trabajo diario, para marchar de cara al Progreso.

En pocos años ha cambiado por completo su fisonomía. Recinto amurallado ayer, rompió la valla de granito que le oprimía y se ha extendido formándose elegantes barriadas como la de Benalua que solo vi á vista de pájaro desde el castillo por falta de tiempo.

Hoy Alicante es una poblacion hermosa y con el tiempo ha de serlo mucho mas, porque allí se piensa menos que aquí en el tanto por ciento y en la usura, y en cambio se piensa más, mucho más, en introducir cuantos adelantos proporcionan las ciencias y las artes.

Trino Esfela luchó para instalar en Alicante la luz eléctrica, su pericia y sus conocimientos no eran suficientes á vencer solo la falta de recursos.

Hugo Prytz y Guillermo Campos, opulentos capitalistas, evitaron que el proyecto de Esfela dejara de realizarse y dándole incondicional apoyo, han dotado á Alicante de una instalacion de luz eléctrica, la primera de España quizás.

Invitados por Hugo Prytz visitamos en uno de los intermedios del Circo la «Central de Luz Eléctrica», á la que voy á dedicar el articulo de hoy, venciendo con mas voluntad que provecho las dificultades con que tropiezo al tener que penetrar en aquel vasto arsenal, que solo produce la impresion del asombro á los que como yo, son legos en ciencias.

La Central de Luz Eléctrica

Situada en una casa cuya construccion no está terminada, ocupa uno de los chaflanes de una de las principales vias del ensanche, cuyo nombre, por descuido sin duda, no figura en mi cartera de notas.

Precisa distinguir en la descripcion, la parte destinada á la produccion de la fuerza motriz, de la que produce la electricidad.

En cuantas fábricas de luz eléctrica visité, la fuerza motriz empleada es el vapor de agua, en la de los Sres. Prytz y Campos se emplea el gas, pero no el gas ordinario del alumbrado, sino gas de agua ó gas Dawson que es el nombre del inventor.

El sistema que se emplea para la fabricacion del gas Dawson es el siguiente:

Se coloca en el interior de un horno carbon de piedra mas carburado que la hulla ordinaria, se hace caer sobre él agua en forma de lluvia, la cual en presencia del fuego se descompone en sus dos principales elementos, de oxígeno é hidrógeno; el primero (oxígeno) se combina con la masa total carbonosa y el hidrógeno mezclado con otros cuerpos y convertido ya en gas, sale del horno para ir luego al gasómetro, despues de verificadas las operaciones del lavado, la desecacion y purificacion, en condiciones de que pueda hacer producir á los motores su efecto útil.

Los motores de gas son del sistema Otto, con fuerza de 60 caballos. Muévense por la inflamacion constante del gas, el cual produce en sus cilindros pequeñas explosiones que originan los efectos de expansion, expulsion, absorcion y compresion, cuyos efectos á su vez en-

gendran el movimiento del piston de los cilindros y con él, el de los motores.

La produccion de la electricidad ofrece menos novedad si se exceptua el cuadro de distribucion que ofrece la ventaja de que todos sus conmutadores de un sistema completamente nuevo, aseguran el contacto perfecto, evitando con ello las chispas y calentamientos tan perjudiciales en otras instalaciones.

A cada motor corresponde un dinamó, constituyendo tres sistemas completos é independientes, de los cuales, solo dos funcionan, quedando un tercero de reserva ó repuesto para que pueda inmediatamente suplir la averia de cualquiera de los que producen electricidad.

El maximum de produccion es el de 2000 lámparas de incandescencia de 16 bujías, haciéndole de ordinario producir 1300.

La red de distribucion es por mitad aérea y subterránea, montada á tres hilos, siguiendo el sistema por Edisson preconizado, dos hilos positivos y uno negativo.

El servicio de la fábrica es irreprochable y de gran lujo, resplandeciendo en todo la proverbial esplendidez de los señores Prytz y Campos.

Los arcos voltaicos son de gran potencia y fijeza y es la instalacion de España que cuenta mayor número de ellos.

El éxito obtenido corresponde gallardamente á los esfuerzos hechos, pues al mes de haber dado comienzo á la explotacion, quedaron suscritas el número total de unidades de luz, bien entendido no corresponde una sola al alumbrado público.

Todo el material y aparatos hasta hoy empleados han sido adquiridos en la casa Siemens y Halske de Berlin.

A grandes rasgos he descrito «La Central de Luz Eléctrica» de Alicante, sirviéndome de la detallada explicacion que durante a visita hizo el amable Director de la explotacion y que completo con los datos que me proporcionó el señor de Prytz.

A tristes reflexiones conduce la comparacion que *in mente* me hacia al abandonar la Central, recordando las dificultades que se amontonan para estorbar toda idea de progreso en mi querida patria pequeña; absténgome de hacerlas porque siempre fueron odiosas.

Dió al traste con mis inútiles filosofías la fresca voz de la Srta. Martinez, tipla de zarzuela que ha conquistado justamente una reputacion, cantando flamenco, quebrándose de cintura y dándose cuatro pataitas como nadie; mas, como es ya kilométrico el artículo, dejo el hablar del hermoso Teatro Circo y de la compañía que en él actúa, para despues de haberles á Vds. relatado la excursion, á la encantadora ciudad de las palmas, la incomparable Elche.

ARTAGNAN.

Palma 14 de Julio de 1892.

Ya empieza

Dícese que el gobierno ha ordenado se ejerza en la frontera francesa escrupulosa vigilancia, planteando las medidas adecuadas para evitar la importacion del cólera—

†

DON ANTONIO FRONTERA Y ESTELRICH

MEDICO-CIRUJANO

Falleció el 14 del actual

(Q. E. P. D.)

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanas, tíos, tías, primos, primas y demás parientes suplican á sus amigos que se sirvan rogar á Dios por el alma del finado, y asistir al rosario que se le rezará en la Iglesia Parroquial de S. Nicolás, y á la conduccion del cadáver desde la casa mortuoria, hoy 15, á las once y once y media respectivamente de su mañana; y al funeral que se celebrará en la misma parroquial Iglesia el sábado 16 á las once.

No se avisa particularmente.

si la enfermedad que en la vecina República se ha presentado es realmente cólera.— Si las precauciones de que se trata son racionales y se inspiran en las prescripciones de la ciencia, al parecer, nada pudiera objetarse á su planteamiento.

No hace mucho tiempo se adoptaron en Francia análogas medidas. Inspección facultativa en la frontera, boletines de sanidad, declaración inmediata del interesado al fijar su residencia en una poblacion, aunque fuera temporalmente, bajo penas bastante severas, etc., etc.

A el rigorismo con que se plantearon en la nacion vecina las precauciones sanitarias, dicen los higienistas franceses más ilustrados que se debió el que no se propagara el cólera que entonces reinaba en España.

Estaban los franceses en su derecho y á nadie le ocurrió quejarse de ello. Hoy, que una enfermedad sospechosa reina en Francia; que será cólera nostras ó no lo será, pero que no conviene llegue hasta España, hay quien levanta protestas contra futuras medidas onerosas que han de captarnos las antipatías de la vecina República, necesarias para nosotros hasta el punto de que bien puede afrontarse algún riesgo, en parecer de los protestantes, si con ello alcanzamos mayor benevolencia de parte de nuestros vecinos.

Ni tanto, ni tan poco. Muy conveniente es para España la amistad francesa, sobre todo si es de aquella que no pretende hacerse con la capa del amigo, mas fuera humildad vecina á la baja, pretender que aquí no se usen procedimientos y medidas, que resultaron justas y racionales cuando las adoptó Francia contra nosotros.

Es cierto, que en este país todo se desvia de la trayectoria normal y en sentir del vulgo son las medidas sanitarias terreno apropiado para establecer innecesarios vejámenes que pueden producir daños de igual ó mayor entidad á la del mal que se quiere evitar. Esta deplorable condicion no es suficiente para sostener que hemos de abandonar por completo toda suerte de precauciones sanitarias porque no somos capaces de instituirlos como se debe. Argúyase en buen hora contra las transgresiones, rigores inútiles y demás faltas que se cometan, pero no debe llegarse al extremo de criticar prematuramente disposiciones oportunas, que en cualquier otro país se adoptan con general aquiescencia cuando el caso lo requiere; porque de esa manera solo se alcanza lo que pretendía evitarse: que advertidos por necesarias quejas, crean nuestros vecinos llegada la ocasion de protestar á su vez en el supuesto de que es justa la protesta ya que aquí se les dá de antemano la razón.

Nueva York

Madrid.

Con diferencia de pocos días se han recibido en las ciudades de Minneapolis y

Chicago las Convenciones nacionales de los partidos republicano y demócrata, para nombrar la candidatura presidencial que ha de votarse en las elecciones de Noviembre del presente año.

Importantes por todos conceptos son las labores de estas magnas Asambleas, compuestas por lo regular de los hombres más influyentes en la política nacional, los cuales llevan la representación de los Estados que los eligen expresamente para nombrar la candidatura presidencial.

La Convención republicana estaba dividida en dos bandos, partidario el uno de Harrison y el otro de Blaine; pero como este último no se presentaba candidato, Harrison, que despues de todo ha dado una buena administración al país, fué elegido.

La situación de Blaine era muy comprometida mientras formó parte del gabinete como ministro de Estado. Sin solicitarlo, sus admiradores lo presentaron como candidato mucho antes de reunirse la Convención, creando así un antagonismo entre el presidente y su ministro, que fué causa de que este último presentara la renuncia de su cargo días antes de congregarse la Convención en Minneapolis.

Blaine ha sido la víctima de un exceso de celo de sus idólatras admiradores, los cuales han sellado para siempre su brillante carrera política relegándole á la vida privada, pues no es fácil que á su edad consienta en servir de ministro representante de los Estados Unidos en el extranjero, como se ha indicado recientemente.

Para vicepresidente de la República han agregado á la candidatura el nombre de Mr. Whitelaw Reid, periodista muy conocido, director del *Tribune*, de Nueva York, y exministro cerca del gobierno de la República francesa; pero por la circunstancia de no ser Mr. Reid popular, considérase su nombre como un *peso muerto*, en lugar de una ayuda á la candidatura de Mr. Harrison.

La Convención aprobó un programa político ó dogma, con el cual el partido republicano irá á las urnas en Noviembre. No podían los republicanos repudiar sus doctrinas proteccionistas y se han afirmado en ellas, considerando su obra más perfecta el Arancel Mac-Kinley. También se expresa en el programa el deseo de que el Canal de Nicaragua pase bajo el dominio del gobierno de los Estados Unidos, en virtud de la doctrina de Monroe, y como cuestion de defensa nacional, por los grandes intereses que tiene esta nacion en el seno mexicano y en el Pacifico.

La Convención democrática reunióse en Chicago días despues de la republicana, dividida como ésta en fracciones que amenazaban despedazarse. La Sociedad política Jammany, de Nueva York, deseada imponer á las delegaciones de los Estados del Oeste un candidato de su eleccion, monsieur Kill, exgobernador de este Estado y miembro actualmente del Senado nacional.

Y la lucha tomó proporciones alarmantes en la Convención; la delegacion de Nueva York, con 72 votos se negaba á entrar en ninguna combinacion en que Hill no

Telegramas

fuere cabeza, y como sin esos votos era casi imposible que ningún otro candidato reuniese la mayoría de votos requerida, durante varios días hubo una de cabildos, trabajos de zapa, y según se dice sobornos increíbles, que dejarán memoria de la Convención.

Pero a pesar de los *hillistas* venció el candidato que desde el principio había tenido más probabilidades de éxito, Mr. Grover Cleveland, expresidente de la República, a cuyo nombre se unió el del general Stevenson para vicepresidente, dando así representación a los Estados del Oeste.

Mr. Stevenson ha sido subadministrador general de Correos; es hombre de mucha energía y demócrata rabioso, de quien no pueden esperar cuartel los enemigos del partido en que milita.

Es de importancia suma el programa adoptado por la Convención y el cual puede expresarse en estas palabras: *A tariff for revenue only*, que traducidas al español significan que el partido democrático denuncia el proteccionismo de sus contrarios y no impondrá más derechos aduaneros que los absolutamente necesarios para cubrir los gastos de la administración pública.

El plan de reciprocidad comercial llevado a la práctica por el gobierno de Harrison, es blanco de furiosos ataques en el programa de los demócratas, y no cabe dudar que si venciesen en las elecciones de Noviembre, su punto de mira sería la reforma del Arancel tan luego de obtener mayoría en el Senado, dominado en el presente por los republicanos.

A guisa de los republicanos, los demócratas tienen un ojo puesto en el Canal de Nicaragua, y así lo hacen constar en el programa susodicho. También expresan el deseo de cultivar relaciones amistosas con los países americanos, repudiando la política de fuerza empleada por el gobierno de Harrison con la República de Chile.

SEN O'HAM

Nueva York 28 de Junio de 1892

NOTICIAS

Marítimas

Correos de la Transatlántica

LÍNEAS INTER-ANTILLANAS

El «Baldomero Iglesias» llegó el 26 a Cádiz de la Habana y Coruña.

El «Habana» llegó el 28 a la Habana de Veracruz con trasbordo para el «Montevideo»

El «M. L. Villaverde» salió el 8 de Ponce para Puerto Rico.

El «Ciudad Condal» salió el 10 de la Habana para Nueva York.

El «Panama» salió el 10 de Nueva York para la Habana.

El «Méjico» salió el 10 de Santiago de Cuba para la Guaira.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «San Ignacio de Loyola» fondeó el 28 en Manila procedente de la Península y Singapore.

El «Isla de Mindanao» salió el 3 julio de Singapore para Adán y Barcelona.

El «Isla de Panay» salió el 6 de Adén para Singapore y Manila.

El «Santo Domingo» salió el 10 de Cádiz para Vigo y Liverpool.

El «Isla de Luzón» salió el 11 de Lisboa para Cádiz y Manila.

COMPAGNIE GÉNÉRALE TRANSATLANTIQUE

El «Bourgogne» salió el 9 de Nueva York para el Havre.

El «La Champagne» salió el 9 del Havre para Nueva York.

El «La Gascogne» llegó el 10 al Havre de Nueva York.

El «La Bretagne» llegó el 10 a Nueva York del Havre.

El «Ferdinand de Lesseps» recaló el 13 en Barcelona con destino a Colón y escalas y rumbo a Málaga.

TRANSPORTS MARITIMES A VAPEUR

El «Espagne» salió el 8 de Bahía para Marsella regresando de Buenos Aires.

El «Aquitaine» salió el 9 de Río Janeiro en viaje de Marsella a Buenos Aires.

El «Provence» saldrá el 16 de Barcelona para Montevideo y Buenos Aires.

SOIETA ITALIANA «LA VELOCE»

El «Europa» llegó el 8 a Río Jainero en viaje de Génova a Buenos Aires.

El «Mateo Bruzzo» salió el 9 de Montevideo, regresando del Plata a Génova.

El «Las Palmas» salió el 9 de Génova para Río Janeiro.

Madrid 12.

El señor Sagasta parece inclinarse a que se discutan los proyectos de ley pendientes antes de que se pierda el tiempo en preguntas e interpelaciones que conceptúa inútiles.

Parece conjurado por ahora el conflicto de los telegrafistas a consecuencia de haber hecho dimitir al señor Soler, jefe del personal y persona completamente antipática al cuerpo de telégrafos.

El Gobierno hará todo lo posible para que hoy se apruebe la proposición del señor Silvela.

Bilbao 12.

A las once de esta mañana se ha verificado la manifestación de obreros de las fábricas metalúrgicas de Vizcaya en favor de la aprobación de los proyectos que se hallan pendientes de aprobación en el Congreso.

Teniendo noticia de la manifestación, adoptaron algunas medidas de precaución los Gobernadores civil y militar.

Los obreros de las fábricas «Altos Hornos de Vizcaya», «Aurrera» y demás vinieron a Bilbao, por el carril de Portugalete, en número de tres mil, llevando banderas, las cuales contenían lemas pidiendo protección al trabajo y vivas a la ley de ferrocarriles y a los obreros de Bilbao.

Los muelles se hallaban atestados de gente viendo el desfile de los obreros, que gritaban: «Viva el trabajo nacional»

La manifestación se dirigió al Gobierno civil, subiendo una comisión de doce obreros a conferenciar con el gobernador y presentándole una instancia suscrita por los obreros de las industrias siderúrgicas, pidiendo la aprobación del aumento de las tarifas de los ferrocarriles.

Los comisionados de los obreros dieron cuenta a éstos de la citada conferencia, diciéndoles que el Gobernador les había prometido telegrafiar al Gobierno apoyando sus pretensiones y rogándoles que se disolvieran pacíficamente.

Los obreros dieron vivas al Gobierno y se disolvieron.

Los obreros de las minas desistieron de venir a Bilbao por hallarse aquí los operarios de las fábricas.

La Diputación provincial se ha reunido para apoyar la pretensión de los obreros.

Bilbao 12.

Los obreros han remitido una instancia pidiendo el apoyo de las industrias siderúrgicas a los presidentes del Congreso y del Consejo de ministros, y a los señores Sagasta, Moret y jefes de las minorías republicanas.

La Diputación de Vizcaya ha telegrafiado en igual sentido a los presidentes del Congreso y del Consejo de ministros y a los jefes de las minorías.

Por hallarse la línea telegráfica en pésimo estado, no telegrafió más extensamente.

Madrid 12.

Se ha alborotado el pueblo de Moros (Zaragoza) por la cuestión de consumos. Los grupos entraron en la casa Ayuntamiento, quemando las mesas, los papeles y varios enseres.

El *Liberal* dice que el señor Cánovas debe dar el ejemplo a los diputados, asistiendo al Congreso diariamente.

Hoy continuarán las preguntas en el Congreso.

El *Imparcial*, en su artículo de fondo, dice, hablando del obstruccionismo, que recuerden los conservadores el suyo cuando se discutía el proyecto de ley de sufragio universal, cuya conducta exime a las minorías de responsabilidad.

Madrid 12.

Telegrafían de Almería diciendo que se han declarado en huelga los constructores de obras por considerar excesivos los arbitrios que satisfacen los materiales que emplean para la edificación.

Congreso.—Abrese la sesión con mucha concurrencia de diputados.

El señor Azcarate anuncia al ministro de Hacienda una interpelación referente a la situación del Banco de España.

El señor Nocedal dice que para facilitar la discusión del proyecto referente a los ferrocarriles se divida en dos partes y se discuta únicamente la concerniente al material de los mismos.

El señor Romero Robledo se opone a esta indicación por entender que infringe el reglamento del Congreso y la Constitución del Estado.

El señor Nocedal anuncia una proposición acerca de este particular y pide que se reúna el Congreso en secciones para autorizar la lectura de la misma.

El señor Romero Robledo dice que no puede accederse a la pretensión del señor Nocedal.

Se pasa a votación, siendo rechazada esa petición por 80 votos contra 45. Los republicanos y fusionistas han votado en pro.

Levántase el señor Labra y pide algunos antecedentes relativos a ferrocarriles.

El señor Gamazo lamenta que el Gobierno se haya mostrado intransigente en la cuestión del proyecto de ferrocarriles.

El señor Gamazo lamenta que el Gobierno se haya mostrado intransigente en la cuestión del proyecto de ferrocarriles. Dice que mientras la minoría ha presentado una fórmula de conciliación el Gobierno se empeña en una resistencia que hace que él sea el verdadero obstruccionista, ya que quiere sacar de una vez triunfante todo el proyecto.

El señor Romero Robledo dice que la argumentación del señor Gamazo es sofisticada, toda vez que el Gobierno no ha variado de conducta, mientras las minorías pretenden una cosa imposible. (Aplausos en la mayoría.)

Dice que la habilidad del señor Gamazo no ha de salir triunfante en esta ocasión, pues el Gobierno tiene más firmeza que las minorías. (Grandes aplausos en la mayoría.)

El Sr. Gamazo rectifica con gran energía, apoyándose en palabras pronunciadas por el señor Cánovas para seguir su conducta, puesto dijo que contra los proyectos perjudiciales al país es lícito todo recurso parlamentario.

Pues bien, dice el señor Gamazo, conformes con esta doctrina del presidente del Consejo de ministros, venimos a oponernos a un proyecto que perjudica al país y solo favorece los intereses de algunas empresas. (Explosión de aplausos en las minorías.)

Senado.—El señor Pacheco pregunta si ayer estuvimos otra vez amenazados de de una huelga de telegrafistas, por haber exigido éstos la destitución del señor Soler que dice, permaneció fiel al Gobierno, habiéndose nombrado en reemplazo suyo al señor Zapatero.

El señor Villaverde dice no ser exactos los detalles que publican los diarios al tratar de este particular, y lamenta que vayan al Parlamento cuestiones pequeñas.

Madrid 12.

Los concejales que fueron excomulgados por el señor Sagasta han quedado poco satisfechos de la visita que han hecho a dicho señor.

Los señores Romero Robledo y Bosch han conferenciado para tratar del particular.

Las líneas telegráficas están mal. En el Congreso sigue el obstruccionismo por parte de las minorías.

El señor Cánovas las ha censurado en un vigoroso discurso que ha pronunciado.

En Salamanca un concejal ha agredido a un periodista, el cual está bastante grave.

Madrid 12.

El señor Cánovas ha declarado que es imposible la permanencia en el poder de un Gobierno que se deje regir por las minorías.

El señor Sagasta ha tomado nota de estas palabras para contestarle.

Ha sido en extremo comentadísima la declaración del señor Gamazo, quien ha manifestado que la industria siderúrgica no debe quejarse por la aprobación del proyecto de ley aumentando las tarifas de los ferrocarriles.

Reus 12.

En La Selva del Campo han ocurrido algunos desórdenes motivados por la recaudación de consumos.

El disgusto empezó por los panaderos, y el pueblo alborotado incendió los felatos y apedreó la casa del Ayuntamiento.

Inmediatamente acudieron fuerzas de la guardia civil de los puestos inmediatos y fuerzas de caballería de Reus, habiéndose dominado el conflicto.

Paris 12.

Ayer ocurrieron en esta capital cinco invasiones del cólera. El súbdito señor Barra se sintió enfermo en las orillas del Sena, siendo auxiliado, resultando que se trataba de colerina.

En la línea de Saint Etienne se ha hallado el cadáver de un guarda barrera.

Este hecho se atribuye a los anarquistas, que intentaban descarrilar el tren en que venía el verdugo.

Paris 12.

M. Loubet ha ofrecido la cartera de Marina a M. Burdeau, creyéndose que la aceptará.

El célebre violinista español Sarasate ha sido nombrado caballero de la Legión de Honor.

Londres.—Hasta ahora se conocen 429 excretorios, resultando elegidos 226 conservadores y 203 gladstonianos.

Paris 12.

M. Burdeau ha aceptado la cartera de Marina. Mañana publicará su nombramiento el *Journal Officiel*.

M. Jamais continuará al frente de la subsecretaría de las Colonias.

Reus 12.

Esta mañana, por cuestión de consumos ha ocurrido un motín en el vecino pueblo de Selva, habiéndose cometido por los amotinados grandes desmanes en la Casa Ayuntamiento resultando herido el administrador de consumos.

Fuerzas de caballería y guardia civil de esta ciudad han llegado a tiempo de evitar mayores disturbios, dejando restablecido el orden.

Madrid 12.

Mercado más sostenido que días pasados habiendo bastantes compradores. Los fran-

cos igual que ayer. A última hora continúa la firmeza.

De Mahon

Del día 11

Se halla descargado en el muelle de la Fortaleza de Isabel II, el bergantín «Chile» varios pertrechos de guerra de peso de 235.124 kilogramos.

Según noticias, una empresa particular trata de fletar el vapor «Puerto-Mahon» para efectuar un viaje de recreo al rededor de la isla el próximo mes de Agosto.

Caso de realizarse, saldrá dicho buque de este puerto al amanecer del día que se señale, con escala en Fornells y Ciudadela, almorzando los excursionistas en el primer punto, y entrará en Ciudadela más tarde para comer, regresando al anochecer a este puerto.

La propia Empresa, con motivo de las fiestas del Centenario de Colón, que deben celebrarse en el próximo Septiembre en Barcelona, proyecta algunos viajes directos a la ciudad Condal.

Para cada uno de dichos viajes el pasaje podrá comer a bordo si lo desea, en donde regirán precios económicos, encargándose de ello el personal que tiene a su cargo el servicio del expresado vapor. Para dichas excursiones irá engalanado el buque y llevará una música a bordo.

Deseáramos se vieran realizados los expresados proyectos.

Asegúrase que con las reformas que se introducen en las Administraciones Subalternas de Hacienda, volverán a estar a cargo del Ayuntamiento de esta ciudad el catastro y las cédulas personales.

Sección Insular

Caridad

En grave estado, postrado en el lecho, rodeado de su numerosa familia, seguía ayer tarde el infortunado patron Porcel.

Entre los mareantes de Santa Catalina que conocen la situación precaria de la familia Porcel y aprecian su honradéz y laboriosidad, ha nacido la idea de implorar a los sentimientos caritativos una limosna que mitigue y haga más llevadero tanto infortunio.

EL NOTICIERO BALEAR y su redacción personalmente pónese a disposición de los iniciadores de tan hermoso pensamiento que es siempre honra para nosotros formar a la cabeza en toda campaña emprendida para tender la mano al desgraciado y enjugar lágrimas.

Comisión de policía

Ayer a las ocho se constituyó en el despacho del Sr. Alcalde la comisión de policía que la forman los Sres. Tenientes de Alcalde tomándose los acuerdos siguientes:

1.º Los Sres. Tenientes de Alcalde activarán las visitas domiciliarias, dando cuenta de las viviendas insalubres y de las familias que no viven con las debidas condiciones de salubridad.

2.º La Comisión queda constituida permanentemente reuniéndose semanalmente los lunes y jueves.

3.º Se publicará un bando por la Alcaldía dictando las disposiciones de policía convenientes para la limpieza y salubridad de la población.

4.º Se dió por enterada de la comunicación de la Junta de Sanidad en la que traslada sus últimos acuerdos sobre policía de salubridad; en la parte que compete a la Comisión se acordó proponer se lleven a efecto.

Ayer en la Real Capilla de Palacio se celebró una solemne *misa de requiem* por el eterno descanso del que fué Capitan General de este Distrito Sr. Armiñan.

El templo estaba adornado con severidad.

Asistieron al acto religioso numerosas comisiones de los cuerpos de la guarnición.

El Capitan general del Distrito presidió el acto.

Desgraciadamente los rumores de la existencia de viruela negra en Barcelona se han confirmado plenamente.

Uno de los atacados llegó días pasados á Ciudadela.

Para evitar el contagio podría el Sr. Gobernador organizar un servicio de policía, ordenando por medio de un bando que los viajeros á su llegada le dieran inmediata cuenta del punto de origen, tiempo que piensan permanecer en la isla y domicilio donde se alojen.

Siguiendo este sistema podría conseguirse fácilmente el inmediato aislamiento y saneamiento, en el desgraciado caso de ocurrir una invasión de viruela ó de otra enfermedad sospechosa.

Para comodidad de la numerosa colonia que veranea en los inmediatos caseríos del Terreno y Porto-Pi, fuera conveniente que la Dirección de la Compañía Mallorquina de Tranvías, ordenara que los jueves y domingos que tan agradables veladas tienen lugar en el paseo del Borne, se prolongara el servicio de carruajes de la empresa entre Palma y los mencionados caseríos hasta las once, hora que podrían salir del punto de parada de la Glorieta la última expedición.

Se ha remitido al Sr. Ministro de la Gobernación un recurso aducido por el Alcalde de Llubí, enalzada de la providencia dictada por este Gobierno de provincia, acordando la suspensión de todo procedimiento en la exacción de cuotas de un reparto extraordinario de dicho pueblo.

La guardia civil de Ibiza encontró herido en el brazo izquierdo á un jóven, que, por cuestiones amorosas, había tenido una reyerta con otro. Después de curado de primera intención, se capturó al agresor, quien, convicto y confeso, fué entregado al señor juez de instrucción, juntamente con una navaja que le ocuparon. El herido fué trasladado al hospital de la ciudad.

Se queja el vecindario de Santa Catalina, con sobrada razón en nuestro concepto, de estar totalmente abandonado el servicio de riego en aquella populosa barriada, contrastando esta falta con lo bien atendido que está en la carretera de Andraitx en la parte comprendida entre la iglesia de San Magín y el caserío de Bellver.

Esperamos que el Sr. Alcalde atenderá la falta que le denunciarnos, rogádoselo encarecidamente interpretando los unánimes deseos de los vecinos de Santa Catalina.

Días pasados fué por un carruaje atropellado un niño de corta edad en la calle del Temple sin que por fortuna el incidente tuviera consecuencias fatales.

Como nos consta que aquella calle la convierten los vehículos que regresan de los baños de 6 á 8 de la mañana, en hipódromo, excitamos el celo del Comandante de la guardia municipal para que recuerde el texto de las ordenanzas municipales á sus subordinados.

Continúan las subastas en el zaguán de la casa Brondo en la calle de la Unión, aunque con distintos dueños y otra clase de géneros.

Se conoce que el negocio da mucho de sí.

Para Barcelona y Valencia respectivamente, salieron ayer tarde los vapores *Palma* y *Unión*, ambos con correspondencia, carga y pasajeros.

De cinco á siete de la tarde se

pueden ver todos los días en los corrales de la Plaza de Toros, los bichos que deben lidiarse el próximo domingo por las cuadrillas de Blanquet y Fabrilito.

La *Correspondencia de San Fernando*, correspondiente al día 5 del corriente, publica las siguientes líneas que reproducimos con el mayor gusto por referirse á un joven amigo y paisano nuestro, á quien enviamos la enhorabuena, por haber visto recompensados sus afanes en el estudio de la carrera á que va en breve á dedicarse.

«Se ha examinado de segundo maquinista naval en este Departamento, obteniendo brillante número, nuestro querido amigo el joven D. Jaime Valls y Segura.

Con gusto felicitamos á tan estudioso jóven como asimismo á su distinguida familia.»

Con motivo del aniversario del alzamiento del pueblo de París y la toma de la Bastilla en 1789, estuvo izado ayer el pabellón francés en el edificio que en esta ciudad ocupa el cónsul de aquella república y por la noche estaba iluminado.

Se anuncia la provisión de la Secretaría del Ayuntamiento de San Lorenzo, dotada con el haber anual de 825 pesetas.

Los que deseen obtenerla pueden presentar sus solicitudes á dicho Ayuntamiento.

Una brigada de obreros municipales se ocupaba ayer en desaguar al mar la balsa que se había formado en el punto donde desemboca la Riera, por estar á más bajo nivel que el del mar.

Acertada nos parece la medida puesta que con ello se evita se forme un nuevo foco de infección.

Ya que de focos de infección hablamos, nos consta que el Sr. Marqués de la Bastida visitó ayer los de Son Moson, lo que nos hace colegir que convencido del mal estado de aquellos parajes y del sanitario del Coll d'en Rebasá tomará inmediatas medidas para que desaparezca lo que es una amenaza constante para la salud pública comprometida por más de una causa.

Al hablar días pasados de una orden de la Alcaldía, sobre la apagada de las faroles, la calificaron los cajistas de necia.

Será escribimos nosotros. Conste.

Con motivo de las regatas de carácter particular que tendrán lugar el próximo domingo, reina mucha animación entre los socios del Club de esta ciudad, por estar las embarcaciones que entran en la liza inscritas á dicha sociedad.

A la hora de costumbre se reparó ayer correspondencia de Barcelona llegada por la vía de Alcudia.

Ha salido para su nuevo destino, Melilla, el Jefe de Sanidad militar D. José Latorre é Izquierdo.

Le deseamos feliz viaje.

El martes próximo marcha en uso de licencia por dos meses para Barcelona y Madrid el General Gobernador Militar de esta plaza señor López Pinto.

Se nos dice que la *bravucona* mujerzuela que días pasados infirió á una compañera una herida en la cara no se encuentra detenida, lo cual no puede menos de extrañarnos.

Haremos más averiguaciones, pues, lo extraño y anormal del caso lo merece.

Hoy se vende en pública subasta en el local que ocupa la Aduana

una caja de peso 64 kilos conteniendo 54 kilos papel impreso á pesetas 0'30 el kilo.

La caja que se subasta procede de abandono.

Ayer á las nueve y media de la noche produjo un conato de incendio el hollín de la chimenea de un segundo piso de la calle de Puigdorfilá causando la consiguiente alarma.

Algunos serenos que se dirigían á la casa del Ayuntamiento consiguieron apagarlo restableciéndose la tranquilidad.

Víctima de aguda y penosa enfermedad falleció ayer el malogrado médico D. Antonio Frontera y Estelrich.

Alumno distinguidísimo al cursar la segunda enseñanza, siempre con notas de sobresaliente, hizo concebir esperanzas á cuantos conocían sus méritos y talentos que no defraudó en las anlas al ganar con brillantez una á una las asignaturas que forman el plan de estudios de la Academia de Medicina.

Su modestia, su ilustración y su trato afable conquistaban las simpatías de cuantos le trataban.

No es posible en estos momentos dedicar palabras de consuelo á sus padres sin fortuna.

La resignación cristiana solo puede mitigar tanto dolor.

Hoy á las once y media será conducido su cadáver á la última morada.

Amigos queridos del finado rogamus la asistencia á este último tributo que podemos dedicarle los que le sobrevivimos.

Por la Alcaldía han sido multados varios individuos que después de haber bebido mas de lo regular promovieron escándalo en la calle de Bobians.

El próximo domingo serán bendecidas en el puerto de Pollensa, las nuevas obras verificadas en el oratorio allí establecido, celebrándose con tal motivo solemne fiesta.

Está vacante la plaza de médico municipal de la villa de Santa María, dotada con el haber de CIEN pesetas al año.

¡Buena breval!

El vapor *Nuevo Mahonés* fundió ayer á las siete de la mañana en el sitio de costumbre, con 5 pasajeros, el correo, 13 bueyes y otros efectos.

Con seis faroles al parecer será aumentado el alumbrado de la Plaza de Coll.

De este modo se verán mejor las tripas y demás desperdicios expuestos en algunas tiendas que dan vista á la citada Plaza.

¡Por Dios Sr. Marqués....!

Estos dos últimos días la locomóvil ha transportado gran cantidad de materiales de guerra al castillo de San Carlos, de los que había amontonados en el Baluarte de Chacón.

Esta noche habrá baile de boleos, frente el cuartel del Carmen, por la troupe de *Agostinet*.

Con motivo de tocar la música de Filipinas en el paseo del Borne, se reunió anoche numerosa y distinguida concurrencia en dicho paseo.

El día de ayer no fué tan caluroso como los anteriores.

Aventaja á todos los preparados similares

(Desconfiar de las imitaciones)

Barcelona 10 abril 1886.

La «Emulsión Scott» en el concepto terapéutico llena cumplidamente muchas indicaciones con marcada ventaja sobre otras preparaciones similares por su feliz asociación á los hipofosfitos. De aquí que con frecuencia recete yo la «Emulsión Scott» en los casos de linfatismo, esclerosis, raquitismo, tuberculosis en primero y segundo grado; depauperación orgánica, debida á diferentes causas, debiendo las más veces felicitar me por el éxito obtenido.

Dr. M. E. DE LICIAJA.

Profesor Médico-Cirujano. Cortes, 285.

Servicio Telegrafico Particular

(DE NUESTRO SERVICIO PARTICULAR)

Madrid 14, 10 m.

En los alrededores de París continúan los casos coleriformes.

Varios médicos eminentes, á quienes se ha consultado, aseguran que á pesar del excesivo calor de este verano, el número de casos sospechosos no es superior al que de ordinario han ocurrido en esta estación los años anteriores.

En varias poblaciones de Rusia son muchísimos los estragos causados por el cólera.

Casas.

Toledo 14, 5'25 t.

Hoy ha terminado el reconocimiento facultativo de los aspirantes que se presentan á examen para ingresar en la Academia General Militar.

Mañana á las ocho de la mañana darán comienzo los exámenes.

La ciudad imperial presenta igual aspecto animado que en años anteriores en época de exámenes de ingreso.

Se deja sentir sofocante calor.

Gonzalez.

DE LA PRENSA ASOCIADA

Madrid 14, 9'40 n.

Apesar de la insistencia de los ministros, creen algunos que el sábado se cerrarán las Cortes.

En Valencia se ha presentado una nueva plaga en los viñedos.

En el Congreso se presentará una proposición incidental para tratar sobre política exterior.

El Sr. Marqués de la Vega de Armijo intervendrá en el asunto consumiendo toda la sesión.

Ha naufragado en Buenos-Aires el caza torpedero *Rosales*.

Mencheta.

ULTIMAS COTIZACIONES

Palma 14

Crédito Balear	111'
Cambio Mallorca	65'
Ferro-carriles de Mallorca	60'50
Alumbrado por gas	105'
Salinas de Ibiza	190'
Sociedad General Mallorca	85'50
Bonos municipales	25'
Islaña Marítima	43'

Madrid 13, 3'30 t.

4 p 8 interior perpétuo	68'85
4 p 8 amortizable	78'00
Cubas	103'90
Banco de España	357'
Arrendataria de Tabacos	

Barcelona 13, 9'50 n.

4 p 8 interior	68'83
4 p 8 exterior	72'67
4 p 8 amortizable	78'58
Cubas (86)	104'15
Cubas (90)	95'85
Coloniales	
Nortes	41'90
Francia	
Francos	15'50
Madrid	68'75
Paris	62'43
Renta francesa	98'29
Londres	

Oficial

En el Boletín Oficial de la provincia núm 3971 se publica: Circular del Sr. Gobernador dictando medidas sanitarias. Real orden para impedir una invasión cólerica, seguida de diversas disposiciones sanitarias. Estado de un recurso de alzada. Aviso á los mozos prófugos del cupo de Villafranca. Provisión de la Secretaria del Ayuntamiento de S. Lorenzo. Vacante de facultativo municipal en Santa María.

Cultos

MAÑANA SÁBADO

Santoral: El Triunfo de la Sta. Cruz y Ntra. Sra. del Carmen. Jubileo de cuarenta horas: Concluye en el Hospital á Ntra. Sra. del Carmen. Exposición á las 5 á las 10 tercia y misa mayor; con sermón por D. Sebastian Ginnard; tarde actos de coro, rosario con orquesta procesion, Te-Deum y reserva. Continúa en las Teresas á la misma Virgen. Exposición á las 5 y media á las 10 misa mayor música y sermón por don Juan Barceló; tarde á las 6 rosario con música y visperas, á las 8 y media reserva. Se gana indulgencia plenaria. Cultos sagrados: En la Merced á las 7 y media misa mayor á su Titular. En Sta. Cruz anochecer ejercicio á la Virgen del Buen Camino. En S. Jaime á las 7 con misa novena de su Titular. Noche Felicitación Sabatina. En S. Nicolás y S. Francisco anochecer el mismo ejercicio. Corte de Maria: En la Teresas á la Virgen del Carmen.

Movimiento local

Nacimientos

Día 11.—Varones 4, hembras 0.

Matrimonios

Uno.

Hospital civil

Día 14.—Movimiento de enfermos.—Entradas varones 1 hembras 2.—Salidas, varones 0, hembras 0.—Defunciones, varones 0, hembras 0.

Defunciones

Día 14

Pedro José Crespi, viudo 90 años, Secar del Real, calentura gástrica. Manuel Enrique Riutort, 7 años, Rosa, tasmatismo. Jaime Forteza, 11 meses. Rubi, nemonia.

Reses sacrificadas en el Matadero

Día 14

Laneres, 59.—Vacunas, 9.—Total, 68.

Movimiento de buques

FONDEADOS

Día 14

Para Mahon vapor «Nuevo Mahones» capitán José Caldés 18 trip. ton. 393 con efectos y balija, pas. 5 m. Mahon.

DESPACHADOS

Para Valencia vapor «Union» capitán don Juan Bosch 21 trip. ton. 401 con efectos y balija m. Palma.

De Barcelona vapor «Palma» c. don Bartolomé Alzina 23 trip. ton. 545 con efectos y balija m. Palma.

Boletín meteorológico.

Día 14

Table with 3 columns: Instrument, Value, and Unit. Includes Barómetro (63.1), Termómetro seco (28.2), Termómetro húmedo (26.3), Mf. Palma (21.3), Reflector (19.1), Dirección del viento (E), Ascenso del barómetro en 24 h. (0.0), Desc. del barómetro en 24 h. (0.0).

Se ha extraviado una perra podenca de unos ocho meses de edad, con manchas encarnadas y una herida en la cola. Al que la presente al procurador Ramis se le gratificará.

Denticina infalible

Lo saben las madres. Ni un niño se muere de la dentición, pues los salva aun en la agonía, brotan fuertes dentaduras, desaparece la baba, extingue la diarrea y accidentes, robustece á los niños y los desencanija. Una caja, 12 reales, que remite por 14 el autor, P. F. Izquierdo, Madrid, Sacramento 2, botica y Plaza de la Villa, 4, por mayor, y en todas las boticas y droguerías de España. Rechazad los plágios.

LA REAL

ACADEMIA DE MEDICINA Y CIRUGIA DE BARCELONA y otras varias aprueban y recomiendan los inventos del reputado especialista P. RAMON (braguero céntrico) regulador, braguero automático y ocluser restrictivo, únicos para la curación de las hernias (quebraduras), como también son los únicos que han merecido el entusiasmo de cuantos médicos y pacientes los han visto ó los han ensayado, á cuyo autor le han sido concedidos dos Reales privilegios y recientemente nombrado académico titular, laureado con medalla de oro, de la Academia de inventores de Paris. Se remiten á todas partes y su construcción permite que sean fácilmente adaptables á todas construcciones. Pídase el folleto. Se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 84, 1.º, Barcelona.



Mediante este excelente remedio, las obstrucciones de todo género, ya sean las que afligen la juventud ó la vejez en su edad crítica, desaparecen radicalmente, y las personas pálidas ó de color enfermizo recobran la mas perfecta salud gracias á las célebres Píldoras Holloway, cuyas propiedades purificantes, introduciéndose en el fluido vital, le limpian de toda clase de humores que padecan contribuir á su impureza. Ningun medicamento opera con tanta eficacia como estas Píldoras, las cuales curan con prontitud los trastornos del hígado y del estómago, alejando toda enfermedad y restituyendo al líquido su estado natural. Los primeros síntomas de toda enfermedad deben siempre combatirse por medio de un medicamento como estas célebres Píldoras, que curando con prontitud la enfermedad impide el desarrollo de una enfermedad peligrosa.

UNGUENTO HOLLOWAY

Este célebre Unguento que ha sido adoptado en los principales hospitales de Europa para la curación de las ulceraciones y abscesos cutáneos en general, suple las tentativas curativas con rapidez y sin ocasionar dolor alguno. Las erupciones de toda clase, las llagas, los tumores, las afecciones escrofulosas de toda especie, los abscesos, las heridas antiguas así como las inflamaciones y separaciones de todo género, ya sean del oído, glándulas ó músculos, pueden curarse radicalmente por medio de este maravilloso bálsamo. Las personas que padecen afecciones del corazón ó que sufren de constipados, toses ó bronquitis, pueden librarse pronto de estas dolencias apelando á las maravillosas virtudes del Unguento Holloway.

Para asegurar la curación rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se usen las Píldoras al mismo tiempo que se usa el Unguento.

Se vende en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 225, Oxford-street, Londres.

¿PUEDEN CURARSE RADICALMENTE LAS HERNIAS (Quebraduras)

En distintas ocasiones eminentes cirujanos de Barcelona han dicho: «antes de operar una hernia de las tenidas por incontenibles, quiero ensayar los aparatos Ramon.» Cuantas veces lo han hecho, tanto ellos como sus clientes, han quedado satisfechos de los positivos efectos del braguero céntrico regulador é inactivo y del ocluser-restrictivo; aparatos inventados para la curación de las hernias (quebraduras), y construidos especialmente para cada caso concreto.

Este es el mejor elogio que de los inventos P. Ramon puede hacerse; sabido es que á dicho señor le fueron concedidos dos «reales privilegios» y el título de «inventor» correspondiente con diploma y medalla de «oro» de la Academia de los Inventores de Paris.

Por lo demás, los renombrados aparatos Ramon han sido aprobados por la Real Academia de Medicina y Cirugia de Barcelona, y por otras varias, mereciendo los mismos el favor de los más distinguidos médicos y herniados de España y extranjero. Véase el folleto que se remite mediante dos sellos de 15 céntimos.—Carmen, 48, 1.º, 2.º, Barcelona; horas: de 9 á 1 y de 4 á 7.

Servicios

DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA DE BARCELONA Mes de Julio

Línea de las Antillas, New-York y Veracruz.—Combinación á puertos americanos del Atlántico y puerto N. S. del Pacífico.

El 5 de Barcelona y el 10 de Cádiz, vapor ALFONSO XII para Puerto Rico y Habana, y con trasbordo para Progreso, Frontera, Campeche, Veracruz y puertos de Costa Firme y Pacífico.

Solo se admite carga hasta el día 2. El 25 de Santander, vapor ALFONSO XIII para Coruña, Puerto Rico, Habana y Veracruz.

El 25 de Barcelona y el 30 de Cádiz, vapor BUENOS AIRES para Las Palmas, Puerto Rico, Habana y Veracruz, y con trasbordo para los litorales de Puerto-Rico y Cuba, Estados Unidos, Tuxpam y Tampico.

Línea de Filipinas.—El 22 de Barcelona, vapor ISLA DE LVZON para Port-Said, Aden, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Buenos Aires.—El 2 de Barcelona y el 7 de Cádiz, vapor ANTONIO LOPEZ para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Servicios de Africa.—Línea de Marruecos.—El 18, de Barcelona, el vapor RABAT para Melilla, Málaga, Ceuta, Cádiz, Tánger, Larache, Rabat, Casablanca, Mazagán y Mogador.

Servicio de Tánger.—De Cádiz, para Tánger los lunes, miércoles y viernes, y de Tánger para Cádiz los martes, jueves y sábados.

Para más informes en Palma, plaza de Antonio Maura (antes Copiñas), n.º 5.

Se arrienda una cuadra

grande y local para carruages, con patio y agua abundante; sita calle del Sol n.º 24, donde informarán.

Viaje de recreo á las maravillosas Cuevas del Drach

IDA Y VUELTA EL MISMO DIA Precios de entrada De uno hasta cinco personas. 7.50 pts. Por cada persona de aumento. 1.50. El guía de las Cuevas vive calle de Artá, Manacor.

COMPANIA INGLESA

Seguros Marítimos La Unión Comercial

Londres CAPITAL PESETAS 52.500.000 AGENTES

MARTINEZ Y PLANAS

San Juan 20 Palma de Mallorca y en el Banco de Felanitx—Felanitx

A. Munsuri SASTRE

29. Carrera de San Jerónimo, 29 MADRID

Esta casa que recibe los artículos de los puntos fabriles, y que dispone de los mejores modelos que inventa la moda, tiene hechos contratos especiales á fin de que ni los aranceles ni los cambios influyan en sus operaciones.

LA EPILEPSIA

Ó ACCIDENTES NERVIOSOS Y todas las afecciones nerviosas en general se curan con las PASTILLAS DE OCHOA. LA VIRUELA Curación rápida y segura con las PILDORAS DE OCHOA. Ofrecen la ventaja, que tomándolas desde los primeros dias no quedan hoyos en la cara.

LA ERISPELA

Tratada con las mismas pildoras en tres dias queda curada. PROSPECTOS GRATIS Duque de Alba, 12, MADRID Depositario en Palma —D. Juan Valenzuela.

Ferias y Fiestas

EN VALENCIA Viaje extraordinario CASI DE BALDE

El viernes 22 de corriente á las ocho y media de la tarde después de la llegada del último tren, saldrá del Puerto de Palma uno de los mejores vapores de la Compañía Isteña para el de Valencia, regresando á Palma el miércoles á las primeras horas de la mañana.

Precios de Pasaje Ida y Vuelta

- 1.ª clase. . . . 20 pesetas. 2.ª id. . . . 15 id. 3.ª id. . . . 8 id.

Los festejos que se celebrarán en la ciudad del Cid, los dias que permanecerá el vapor en aquel puerto son los siguientes:

Día 23. A las cuatro y media de la tarde, primera corrida de toros de muerte. Reses de Veragua. Matadores: Mazzantini, Espartero y Guerrita.

Por la noche traca en la Alameda. Día 24. Segunda corrida de toros, de Ibarra, estoqueados por Lagartijo, Mazzantini y Guerrita, y por la noche bailes populares.

Día 25. Tercera corrida. Reses de Miura, y serán lidiados por Lagartijo, Mazzantini y Espartero.

A las once de la noche se disparará en la Alameda un gran castillo de fuegos artificiales, confeccionado por Juan Espiau.

Día 26. Cuarta corrida de toros, lidiándose nueve reses del Sallito por los diestros Lagartijo, Espartero y Guerrita.

Para mayor comodidad de los excursionistas han salido comisionados para Valencia á fin de buscar alojamientos cómodos y económicos.

Tambien cuentan los organizadores del viaje con un crecido número de entradas para cada corrida que se celebre, que serán cedidas á precios ordinarios á fin de que no tengan que ser explotados por los revendedores como ha sucedido en los años anteriores.

Tambien han tenido en cuenta los organizadores que en el buque haya un buen restaurant para las personas que quieran utilizarlo.

2 á 10, Sindicato, 2 á 10

El que quiera aprovechar la ocasión de COMPRAR GENEROS para Señora, Caballero y niños á ¡¡Cualquier precio!! que visite los Almacenes de Pañería y Novedades 2 á 10, SINDICATO, 2 á 10

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde el 1.º de Abril al 30 de Septiembre de 1892. De Palma á Manacor y La Puebla.—A las 7.50 mañana, 2.15 y 4 (mixto) tarde. De Manacor á Palma.—A las 3 (mixto) 7 m. y 5.45 t. De La Puebla á Palma.—A las 7.25 m. y 5.35 t. De Manacor á La Puebla.—A las 7 m. y 5.45 t. De La Puebla á Manacor.—A las 7.25 m., 2.45 y 5.55 (mixto) t. Tren periódico: Los dias de mercado en Inca.—De Inca á Palma á la 1 tarde. Palma 16 de Marzo de 1892.—El Director General, Guillermo Moragues.

Sirviente

Un jóven de 30 años de edad estado casado desea encontrar colocacion; sabe leer y escribir. En esta imprenta darán razon.

Se vende un molino

vulgo truy, tejas, vigas de diferentes tamaños, tovas y otros materiales, todo usado. Informarán Cordeleria 22 tienda.

PALMA.—IMP. DE BARTOLOMÉ ROTER